

La République du Centre, 13 octobre 2012

MONTCRESSON

300 personnes à la réunion du SIAEP

Lors de son élection à la tête du Syndicat intercommunal d'adduction d'eau potable (SIAEP) de Montcresson le 26 septembre, Alain Heckli avait promis d'organiser le plus vite possible une réunion d'information à destination des gens touchés par les problèmes d'alimentation en eau potable rencontrés depuis le mois de juillet.

Jedi, la salle polyvalente de Montcresson était comble. C'est dire que cette réunion était attendue. Le président Alain Heckli avait convié Jean Coly, ingénieur de génie sanitaire à l'Agence régionale de Santé (ARS), et Vincent Caron, responsable service Loiret de la Société Véolia. Jean-Pierre Sueur, sénateur, Alain Grandpierre et Christian Bourillon, conseillers généraux, étaient présents ainsi que les élus des communes concernées.

À ce jour, l'eau qui est distribuée sort directement de la source traitée au chlore. La teneur en nitrates fait qu'elle ne doit pas être consommée par les femmes enceintes et les jeunes enfants de moins d'un an.

Le nouveau comité s'est rapproché des services de l'état (Direction départementale du territoire, Agence Eau Seine Normandie). Un audit va être lancé ainsi qu'un nouvel appel d'offres, avec l'aide d'un bureau d'études, pour un nouveau contrat d'entretien, d'assistance et de télésurveillance. Si tout va bien, l'usine devrait redémarrer au cours du premier trimestre 2013.

Pas d'augmentation du prix de l'eau

Cette crise, compte tenu de la distribution d'eau en bouteilles, des remplacements des compteurs défectueux, des heures supplémentaires des fontainiers et de l'appui de Véolia, a coûté cher au Syndicat.

Alain Heckli ne veut pas que les consommateurs, déjà suffisamment ennuyés par cette affaire, subissent une augmentation du prix de l'eau. Des aides seront apportées par différentes sources.

L'Agence de l'eau va consentir un prêt de 42,000 € à taux zéro. Le sénateur Jean-Pierre Sueur apporte 11.000 € sur sa charge parlementaire et va solliciter le ministre de l'Intérieur. Les conseillers généraux concernés, par la voix d'Alain Grandpierre, apporteront des détails dès que le bilan financier définitif sera connu.

Concernant le problème des assurances, Alain Heckli conseille aux abonnés de contacter leur agent. Si des problèmes se posent, l'agence Thélem de Châtillon-Coligny apportera son expertise.

Une permanence le lundi matin

Tout au long de ces interventions, des questions de l'assistance ont été posées. Les intervenants ont essayé d'y répondre le plus exactement possible. Est-on passé à côté d'une catastrophe ? Pour l'ARS, c'est un « incident malheureux » mais pas une catastrophe.

Aucun signalement n'a été fait par les médecins ou les infirmières prévenus dès le début des incidents. Quelle incidence sur les impôts locaux ? Aucune réponse. Le budget du syndicat étant indépendant du budget communal.

Le public, qui attendait des informations, est reparti globalement satisfait. Alain Heckli, le nouveau président du syndicat qui a tenu à remercier les fontainiers, se tient à la disposition de quiconque chaque lundi matin lors de sa permanence au siège du syndicat.

L'usine devrait redémarrer au premier trimestre 2013

Les intervenants ont d'abord retracé étape par étape l'évolution de la situation, depuis la connaissance des problèmes, l'arrêt de l'usine jusqu'à aujourd'hui. Jean Coly a décrit le processus chimique qui a provoqué les dysfonctionnements.

FOULE. Les habitants des communes touchées sont venus en masse jeudi.



René Freyrier